
为展现经开区各行业人才爱国奉献精神，《郑州晚报·经开时报》特设《人才高地》栏目，在经开区科技局、河南
省留学人员创业园及经开区新联会的指导下陆续刊发记者对经开区各领域优秀代表的专访，用文字和图片展示
经开区人才工作的发展历程和丰硕成果，展现经开区各行业人才爱国奉献、服务群众的初心和使命。
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刘华娉的“以人为本”的思想还体
现在急人所急、想人所想上。今年3月
份的一天夜里，辖区万锦公馆小区一
女青年租房户从外地回经开区被困在
机场高速南站心急如焚，根据当时疫
情期间的规定，租户回社区如果不提
前到社区报备不能进社区。刘华娉接
到女青年的求救电话后，及时与她的
房东联系，确认她确实是租房户并已
在老家报备后，便让她的朋友帮忙到
商英社区报备，又立即联系明湖办事
处及隔离酒店相关人员做好接送工
作，使这位女青年及时顺利进入经开
区，令当事人十分感动。

社区秉承“以人为本、服务居民”的
工作理念，多方位开展社企协作，全面
实现社企共赢。主要履行社区党务、城
市管理、社会保障、民事调解、计划生

育、福利救助等工作职责。社区以党建
为龙头、以服务为重点、以文化为载体，
合力开拓、齐心进取，高标准建设社区，
高水平整合社区，高质量服务社区，高效
能管理社区，不断提升自身能力，健全社
区服务机制，全力将商英社区打造为环
境优良、人文内涵丰富的和谐社区。

“今后一段时期，商英社区党支部
将致力于打造商圈‘红色风景线’，实现
党组织的全覆盖，形成区域整合、行业
联合的党建工作新机制，进一步增强党
组织的凝聚力、创造力和战斗力。切实
充分发挥党群服务中心的作用，丰富群
众的业余文化生活，并加强和群众的沟
通交流，培养一批群众文艺骨干，在居
民活动中发挥‘以点带面’的辐射作用，
提升辖区居民的素养，使大家更为紧密
地结合在一起！”刘华娉表示。

胡少华介绍，目前河南昇阳跨
境电商产业园的主要业务分三部
分，首先是跨境电商培训体系：打造
跨境电商人才实训基地，借助综合
保税区优势，区内含有跨境电商企
业、保税仓储、海关综合查验中心，
能够培养出精通跨境全链条操作的
专业人才，更具市场竞争力。产业
园每年将组织不低于 20000人的跨
境电商人才培训和孵化，解决企业
用工问题，同时提高创业就业率。

其次是跨境电商服务体系：园
区将跨境电商产业培育与“9610、
9710、9810、1210”等包括通关、退
税、结汇、供应链金融等多业务模式
的外贸综合平台服务打通，充分发
挥经开综保区和河南机场地理位置
的联动优势，形成规模化、集约化、
稳定的出口业务，从而提高通关发
货效率，节约企业成本，促进跨境出
口业务的发展。

最后是建设直播电商主播人才
库：园区将建设直播电商基地，联合
抖音、快手、淘宝、腾讯等平台，以线

上直播为主，汇聚全球政商、市场、
渠道、人才、科技、传播等数字贸易
与直播电商资源，为河南开展全球
直播引流，快速打造和传播城市品
牌，推选优秀企业和产品。同时产
业园将充分运用好5G、大数据、物联
网、人工智能、区块链等新技术，与
直播电商、跨境电商相融合，推动新
兴产业发展，扩大企业优势，领跑新
兴产业。

据了解，河南昇阳跨境电商产
业园将以高质量发展为核心目标，
以激发对外经济活力为突破口，提
升对外合作水平，提升经济发展质
量，打造改革开放新高地，建设外贸
公共服务平台。产业园将联手跨境
电商、直播电商、物流、供应链、国内
外平台企业，为电子商务企业、物流
公司、仓储企业、第三方服务商等各
类企业提供平台服务，为跨境电商
企业提供办公、选品、产品展示、培
训、孵化、企业加速器、公共服务、报
通关、国外平台数据分析、导流等全
方位服务体系。

胡少华

从媒体人成功
转型的企业家

身材颀长挺拔，面庞清
秀俊朗，举止温文尔雅……
这是许多认识他的人对他
的评价。论经历履历，年轻
有为的他最早从事几年的
新闻工作，之后先后担任多
家企业的负责人，声名远
播，受到国内同行的关注。
他就是河南昇阳跨境电商
产业园总经理胡少华。
记者 王赛华
经开时报 李洪永 文/图

胡少华 1987年出生于江西省余
干县，2005年来到开封的河南大学求
学。大学毕业后在郑州人民广播电
台任职，从最初的记者直到升任副总
监一职。之后，想在商海一试身手的
他，先后任郑州九天工贸有限公司副
总经理、深圳美嘉裕达供应链有限公
司市场部总监、美国奥塔科技商务拓
展部总监、河南匡合科技有限公司总
经理等职，2019年任职河南昇阳跨境
电商产业园总经理至今。

创业前期，胡少华想，能否依照
跨境电商进口的模式，将传统外贸转
化为出口呢？主意已定，他带领团队
积极拓展国际营销渠道，改变现有经
营模式，同时在供应链环节降低生产
和销售的成本，加快转型的步伐，取
得了不错的市场反响和收益。胡少
华还带领团队与美国奥塔科技公司
接洽，逐渐达成深度合作，分别在美

国和英国开设了独立站 dealdoodle，
提供跨境电商平台导流推广、亚马逊
等涉跨境电商数据分析等服务，为传
统外贸产业转型跨境电商出口夯实
了基础。顺利转型后，他所在的公
司将更多的资源和经验分享给了更
多想要转型发展的传统外贸企业，
并通过运营产业园的形式，打造产业
集聚区。

2019年初，他掌舵的河南匡合科
技有限公司与郑州昇阳公司达成合
作，共同成立了以“6+N”为发展模式
（“跨境电商+直播电商+新兴技术+供
应链+培训+服务+N”）的河南昇阳跨
境电商产业园。预计到 2022年，园
区将集聚国际贸易、跨境电商、直播
电商、综合服务等企业 200家以上，
延伸培育和服务企业 1000家以上，
将成为河南省乃至中部地区跨境电
商示范性集聚区。

刘华娉

社区工作
要以人为本

“多年的基层工作
经验告诉我，始终要把
以 人 为 本 放 在 第 一
位！”采访经开区明湖
办事处商英社区党支部
书记刘华娉时，这位一
向为人低调的社区书记
这样告诉记者。
记者 王赛华
经开时报 李洪永 文/图

刘华娉今年 38岁，2002年在管城
区当了一年的基层民警后，便来到经
开区明湖办事处，先后在计生办、综治
办、经发办等部门工作。2015年初任
商英社区主任，2016年 12月任商英社
区党支部书记至今。多年来，刘华娉
在工作岗位上任劳任怨、尽职尽责，赢
得了群众的好评。

刘华娉说，商英社区成立较晚，是
从远大社区分出来的一个社区。2018
年商英社区因无党建阵地被定为“三
有一化”较薄弱社区。2019年针对“三
有一化”建设工作中的阵地建设方面，
商英社区党支部积极落实整改，及时
对接万锦嘉园开发商，按照相关政策
进行沟通，以提升社区党建阵地建设
为目的，严格要求置业公司按照要求
提供配套社区办公用房。明湖党工委
各职能部门对解决社区办公用房做出
相应指导，为社区党建阵地建设提供
了坚强的组织保障。

当年，商英社区党群服务中心建
设完成并投入使用，摘掉了“三有一
化”薄弱社区的帽子。商英社区通过
建设规范化和标准化的党员活动阵
地，不断增强基层党组织的凝聚力和

战斗力。
刘华娉的“以人为本”思想首先体现

在做基层工作的耐心细致上。她经常告
诫同事们做基层工作要耐心细致，因为
琐碎繁杂、涉及面广，处理得体的话往往
可以大事化小、小事化了，反之处理不慎
便有可能激化矛盾，使小事变成大事。

商英社区靠近中心城区，成立初
期居民之间的投诉较多，刘华娉带领
社区耐心做好各方面的沟通、调解，
两年多来调解成功数十起纠纷和投
诉。对于居民楼院，社区工作人员
始终坚持每天至少一次进入检查，
督促内容包括消防通道杂物清理、
小广告清理、生活垃圾日产日清、
违法建筑等各方面。在整治占道经
营和改善环境卫生方面不断努力，
加强对辖区企事业单位和个体工商
户环境卫生的监管。重点对丹尼斯
周边、主干道等公共场所实施定人
定岗定责管理，对发现的卫生死角
和积存垃圾及时组织、清理，并开展
城市“牛皮癣”整治，清除各类非法小
广告、橱窗乱张贴，消除视觉污染,力争
构建干净整洁、畅通有序的人文居住
环境。

她以人为本，急人所急、想人所想

从媒体人转型到电商大咖她经常告诫同事做基层工作要耐心细致

解决企业用工问题，同时提高就业率


